

Zehn Jahre Fotogruppe

Zum Jubiläum gibt es im November eine Vernissage.

Es war ein glücklicher Einfall, als Petra Lenz – ehrenamtlich im Quartierstreff aktiv und selbst Hobbyfotografin – im November 2014 eine heimatlos gewordene Gruppe von Naturfotografinnen und -fotografen einlud, ihre aktuelle Ausstellung auch im Qu33 zu zeigen. Seitdem trifft sich diese Gruppe, bestehend aus derzeit zwölf Foto-Enthusiasten monatlich in der Wannerstraße 33 und bereichert den Quartierstreff mit ganz besonderen Bildern sowie das Programm jährlich mit einer Vernissage. Petra Lenz und Frowalt Janzer sind die „Köpfe“ der Fotogruppe, die ihr zehntes Jahr im Quartierstreff am 15. November mit einer Vernissage begehen wird.

Die monatlichen Treffen der Runde werden im Programm des Quartierstreffs veröffentlicht und Neuzugänge oder Gäste

sind willkommen. Über die Jahre ist die Gruppe ziemlich konstant besetzt, was Lenz und Janzer auf den guten Zusammenhalt zurückführen.

Schwerpunkt Naturfotografie

Spannend finden alle die monatliche Präsentation der Bilder von Mitgliedern, die jeweils unter einem vorher vereinbarten Thema steht. Waren dies in den ersten Jahren hauptsächlich Naturthemen, hat sich die Gruppe weiterentwickelt und fotografiert nun auch zu Themen wie bspw. Strukturen in Natur und Technik oder Fahrräder. Der Schwerpunkt liegt aber immer noch auf der Naturfotografie. Das Auswahlverfahren beschreibt Frowalt Janzer: „In der Gruppe sammeln wir zum Jahresende Vorschläge, die ich aufbereite und zur Abstimmung an die Teilnehmerinnen und Teilnehmer

sende. Diese vergeben Punkte und auf diese Weise finden wir die Themen, die dann im Voraus für die Treffen im kommenden Jahr bekannt gegeben werden.“ Daher könnten die Mitglieder der Fotogruppe das ganze Jahr über schon gezielt auf Fotopirsch gehen, um ihre Mitstreiterinnen und Mitstreiter mit gelungenen Aufnahmen zu begeistern.

Ähnlich läuft es bei der Zusammenstellung einer Ausstellung. Alle können ihre Werke auf dem Tisch präsentieren und die Gruppe sortiert und argumentiert, bis die Ausstellung – mit der für den Quartierstreff passenden Anzahl von 27 Bildern – steht. Dabei wird darauf geachtet, dass jedes der Mitglieder mit mindestens einem Exponat vertreten ist.

Bunt wie die Ausstellungen ist die Zusammensetzung der Gruppe: So gehen die Fotografinnen und Fotografen mit ganz unterschiedlicher Ausrüstung und unterschiedlichen Vorkenntnissen an ihre Themen heran. Auch gibt es Spezialisten z. B. für Tierfotografie, für Insekten, für Strukturen. „Jeder hat einen ganz eigenen Blickwinkel und das macht die Präsentation der Fotos und den Austausch auch so faszinierend“, meint Petra Lenz, die sich jeden Monat auf die Vielzahl der unterschiedlichen Bilder freut, die per Beamer im großen Format projiziert werden. Für die Möglichkeit der langjährigen Raumnutzung und die Technik im Quartierstreff sind die Fotofans dem Quartiersverein dankbar. Es gab auch schon Ausstellungen in anderen Quartierstreffs und seit Herbst 2023 schmücken Fotos der Gruppe auch den Quartiersraum im Kirschenhof, Kirchzarten.

Freuen dürfen sich alle Freundinnen und Freunde schöner Fotografien auf die Ausstellung zum zehnten Qu33-Jahr der Gruppe, deren Arbeitstitel „Zehn Jahre Fototreff“ lautet. Man darf gespannt sein. ● Vernissage „Zehn Jahre Fototreff“ am Freitag, 15.11.2024, ab 18 Uhr im Qu33



Petra Lenz und Frowalt Janzer sichten und sortieren Fotos mit Leidenschaft.